

*Communiqué*

## Thierry Arékion maintenu à la présidence de PILS

*Port-Louis, 31 mars 2023* – Thierry Arékion entame sa troisième année en tant que président du conseil d'administration de PILS. Les membres élus-es l'ont désigné à la suite de l'assemblée générale annuelle qui s'est tenue le jeudi 30 mars, au centre Nou Vi La.

Le président et le conseil d'administration souhaitent poursuivre les chantiers entamés, d'autant que l'association s'est dotée récemment d'un nouveau plan stratégique pour la période 2022-2025.

Les membres ont réélu Nadia Peerun et Emilie Trousselier-Seepursaund pour les trois prochaines années. Rachèle Bhoyroo les rejoint pour un mandat d'une durée similaire. L'ancienne chargée de communication de PILS remplace Collette Lamb, dont l'appui, le soutien et l'engagement ont été des moteurs au sein du conseil exécutif. Son « *dévouement* » à l'association a d'ailleurs été salué par le président.

PILS a ainsi le plaisir d'annoncer la composition du bureau du conseil d'administration pour 2023-2024 :

- **Thierry Arékion**, président
- **Nadia Peerun**, vice-présidente
- **Jean-Daniel Wong**, trésorier
- **Thierry Runga**, trésorier adjoint
- **Selvana Mootien**, secrétaire
- **Ornella Chellen**, secrétaire adjointe

Les autres membres du CA sont : Sultan Beeharry, Rachèle Bhoyroo et Emilie Trousselier-Seepursaund.

Thierry Arékion, président de l'association PILS, salue les amendements votés au *HIV and AIDS Act*, la semaine dernière. Ceux-ci viennent autoriser l'autotest de dépistage du VIH et l'inclusion d'un kit d'injection dans le programme d'échange de seringues.

*« L'autotest de dépistage du VIH permettra d'augmenter l'étendue du dépistage du VIH à Maurice, et ainsi de contribuer à améliorer la cascade de soins VIH, souligne Thierry Arékion. Ce changement vient renforcer les actions de PILS dans le cadre du dépistage, telles que la Semaine internationale du dépistage qu'ensemble avec Coalition PLUS, nous avons lancée à Maurice en 2020. »*

*« D'autre part, l'inclusion de kit d'injection, ou 'paraphernalia', dans le programme d'échange de seringues est l'aboutissement d'un combat de longue haleine, poursuit Thierry Arékion. On ne peut que se réjouir aujourd'hui : le kit de 'paraphernalia' permettra d'assurer une meilleure santé aux personnes qui s'injectent des drogues, et de limiter l'exposition au ou la transmission du VIH et du virus de l'hépatite C. Et dire qu'en 2014, le programme national de réduction des risques avait pris un sérieux coup dont les effets commencent à se faire sentir. »*

Pour le président de PILS, « *une coopération beaucoup plus étroite avec les organismes gouvernementaux est nécessaire pour que PILS puisse atteindre ses objectifs et le pays se rapprocher des objectifs 95-95-95 fixés par l'Onusida* ». Cette coopération, qui n'a pas toujours été souple, « *s'est grandement renforcée depuis le premier confinement dû à la Covid-19* », fait ressortir Thierry Arékion, et a permis l'ouverture du centre de santé sexuelle Banian au sein du centre communautaire Nou Vi La que gère PILS.

Maurice est encore loin des objectifs mondiaux 95-95-95 par rapport au dépistage et au traitement du VIH. Si l'épidémie reste concentrée parmi les populations clés, les nouvelles infections à VIH concernent surtout les personnes hétérosexuelles : elles comptent pour près de deux tiers des nouvelles infections à VIH sur le plan national en 2020 (64,8 %, source : [Statistics on HIV/AIDS, 2020](#)). Cette observation est aussi reflétée dans les données de PILS à la suite des interventions terrain durant la Semaine internationale du dépistage tenue à Maurice en novembre 2022 : 75 % des tests rapides VIH réactifs concernaient la population dite générale.

Dans ce contexte, la coopération État-société civile est d'autant plus cruciale pour renforcer la sensibilisation, la prévention, la prise en charge, et la lutte contre la stigmatisation et les discriminations que subissent les populations les plus exposées au VIH, insiste le président de PILS.

Le financement de la lutte contre le VIH est l'autre priorité, rappelle Thierry Arékion, dans un contexte économique local et international difficile marqué par l'inflation et la diminution des fonds et de dons alloués à ce domaine d'intervention. Le retrait prochain du Fonds mondial de Maurice, qui soutient notamment les interventions terrain de la société civile, vient souligner ce fait, explique-t-il. « *Nous sommes convaincus-es que, grâce à la coopération entre les gouvernements, les organisations de la société civile et les communautés, nous pouvons continuer à faire avancer la lutte contre le VIH-sida et à créer une société plus juste et plus inclusive pour toutes et tous.* »

*Contact presse :*

**Elodie Sanasee**, coordinatrice plaidoyer et communication

e.sanasee@pils.mu – m : 54 76 68 06 – t : 212 48 41

**À propos de PILS :** PILS est une association de lutte contre le VIH fondée en 1996. Outre d'être une structure de soutien aux personnes vivant avec le VIH à Maurice, la mission de PILS est de mobiliser la population pour une réponse nationale contre la transmission du VIH et une amélioration de la qualité de vie et de santé des populations clés. Depuis 2013, PILS est membre de Coalition PLUS, union internationale d'organisations communautaires de lutte contre le VIH-sida et les hépatites virales.